

L'hon. M. Sharp: Monsieur l'Orateur, j'ignore la réponse à cette question. Je ne sais pas exactement quelle initiative le secrétaire général a prise. Naturellement, il n'est pas comptable au gouvernement canadien, mais je suis sûr qu'il nous fera rapport à tous en temps opportun.

LE VIETNAM—LE DÉFILÉ DE PROTESTATION DE PÂQUES

Le très hon. J. G. Diefenbaker (Prince Albert): Monsieur l'Orateur, ma question au premier ministre porte sur le Défilé de protestation internationale sur le Vietnam, prévu pour le 6 avril, jour de Pâques. La manifestation est appuyée par bon nombre de commanditaires, dont plusieurs reliés au parti néo-démocrate, qui détiennent diverses positions. Comme j'ai dû m'absenter hier soir par suite d'un engagement antérieur, je voudrais demander au premier ministre ce qu'il pense des insinuations que renferme le document publié à ce sujet. Il existe, paraît-il, de nouvelles preuves bouleversantes de complicité du gouvernement Trudeau au Vietnam: on prépare des troupes canadiennes à la guérilla et il y a une offre permanente de MM. Trudeau et Sharp de dépêcher des effectifs au Vietnam.

Des voix: Honte!

Le très hon. M. Diefenbaker: Que pense le premier ministre de cet outrageant ramassis de prétendues raisons en faveur de cette marche organisée au nom des Canadiens?..

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Si la propagande est à ce point triviale, la Chambre peut être assurée que je ne changerai rien à mes plans et que je ne serai pas à Ottawa le jour de Pâques.

Le très hon. M. Diefenbaker: Monsieur l'Orateur, pourquoi me répondre de façon si cavalière? J'ai posé la question avec le plus grand sérieux. La démonstration n'aura pas lieu à Ottawa. Le premier ministre n'a pas l'habitude des voyages, mais le défilé se tiendra à Vancouver, et l'atmosphère salubre de la côte ouest pourrait même attirer le très honorable représentant. Sont-elles fondées, les suggestions contenues dans ce texte dont on se sert comme moyen de propagande pour réunir les gens et organiser une démonstration pour protester contre l'attitude du Canada au sujet du Vietnam?

Le très hon. M. Trudeau: Monsieur l'Orateur, je n'ai pas lu ce texte, évidemment. Je n'ai pas du tout voulu répondre de façon cavalière. Si le document vaut la peine d'être

lu, j'étudierai ces suggestions. Tout ce qu'a cité le très honorable représentant me paraît hautement fantaisiste.

Une voix: Tout comme le NPD.

Le très hon. M. Trudeau: Oui, tout comme le NPD.

Des voix: Bravo!

M. l'Orateur: A l'ordre, s'il vous plaît. Le député de Selkirk a la parole.

M. Ed Schreyer (Selkirk): Monsieur l'Orateur, quand le premier ministre a traité les Libéraux d'idiots, était-ce tout à fait fantaisiste?

Des voix: Oh, oh!

L'hon. M. Hees: La réponse est non, évidemment.

[Français]

L'ÉCONOMIE CANADIENNE

LA PARTICIPATION DU PEUPLE CANADIEN À L'ÉLABORATION DES LOIS

M. André Fortin (Lotbinière): Monsieur l'Orateur, je désire poser une question au très honorable premier ministre.

Étant donné qu'il déclarait à Toronto, il y a quelque temps, qu'il était regrettable que la population ne participe davantage à l'élaboration de la législation, pourrait-il dire à la Chambre s'il envisage d'utiliser des moyens concrets et pratiques en vue d'améliorer la situation et s'il entend soumettre ces propositions à la Chambre?

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Monsieur l'Orateur, la plupart des instruments ou moyens que nous envisageons d'utiliser ont trait à l'organisation du parti libéral. C'est un très grand parti, qui a des racines partout dans le pays, mais nous voulons encore en faire un parti de masse et nos projets sont assez avancés.

M. Fortin: Monsieur l'Orateur, je désire poser une question supplémentaire.

Étant donné que la population canadienne adhère au parti politique de son choix—libéral, conservateur progressiste, Nouveau parti démocratique ou Ralliement créditiste—le très honorable premier ministre pourrait-il nous dire s'il envisage sérieusement d'utiliser des moyens susceptibles de faire participer toute la population, jeune et moins jeune, à l'élaboration des lois?

Le très hon. M. Trudeau: Monsieur l'Orateur, nous avons effectivement présenté plusieurs réformes à la Chambre. Une de ces